BIBLIOGRAFIA

- 1. Bibliografia generale
- M. Bocci, *L'Università Cattolica di Milano: il progetto di padre Gemelli*, in «Annali di Storia moderna e contemporanea», VIII (2002), 8, pp. 9-30.
- Id., Agostino Gemelli rettore e francescano. Chiesa, regime, democrazia, Brescia, Morcelliana, 2003.
- Id., Alle origini della sede di Brescia dell'Università Cattolica del Sacro Cuore. Dalle carte dell'Archivio storico dell'Ateneo, in «Bollettino dell'Archivio per la storia del movimento sociale cattolico in Italia», XLI (2006), 2, pp. 246-299.
- Id., *Uomini e istituzioni alle origini della sede di Piacenza dell'Università Cattolica*, in «Bollettino dell'Archivio per la storia del movimento sociale cattolico in Italia», XLIII (2008), 2, p. 165.
- M. Casella, L'Azione Cattolica alla caduta del fascismo. Attività e progetti per il dopoguerra, Roma, Studium, 1984.
- Id., L'Azione Cattolica del Novecento: aspetti, momenti, interpretazioni, personaggi, Roma, AVE, 2003.
- M. Catella, Gioventù cattolica ambrosiana nell'età di Papa Pacelli, Milano, NED, 1983.
- M. T. Cella (a cura di), *La pedagogia di monsignor Olgiati*, Novara, Lino tipografia S. Mora, 1963.
- A. Cicchetti C. Catananti (a cura di), *Il policlinico Gemelli verso il terzo millennio*, Milano, Vita e Pensiero, 2000.
- G. De Antonellis, Storia dell'Azione Cattolica dal 1867 a oggi, Milano, Rizzoli, 1987.
- G. Formigoni, L'Azione Cattolica Italiana, Milano, Ancora, 1988.
- G. Formigoni G. Vecchio, L'Azione Cattolica nella Milano del Novecento, Milano, Rusconi, 1989.
- M. Malpensa A. Parola, *Lazzati. Una sentinella nella notte (1909-1986)*, Bologna, Il Mulino, 2005.
- F. Marietti, *Il cuore di Gesù: culto, devozione, spiritualità*, Milano, Ancora, 1991.
- D. Menozzi, Sacro Cuore. Un culto tra devozione interiore e restaurazione cristiana della società, Roma, Viella, 2001.

- F. Molinari, Chiesa, Azione Cattolica e fascismo nell'Italia settentrionale durante il pontificato di Pio XI, Milano, La Tipografica, 1980.
- L. Osbat F. Piva (a cura di), *La «Gioventù Cattolica» dopo l'Unità (1868-1968)*, Roma, Edizioni di Storia e Letteratura, 1972.

Per una storia dell'Università Cattolica del Sacro Cuore: settantacinque anni di vita nella Chiesa e nella società italiana, Milano, Vita e Pensiero, 1997.

- E. Preziosi (a cura di), *Il sasso nello stagno. Settant'anni nella cultura italiana: la vicenda dell'Università Cattolica*, Milano, Edizioni Paoline, 1993.
- Id., Come a Harvard. L'Università nel ricordo di studenti, laureati, amici, Milano, Vita e Pensiero. 1997.
- Id., Largo Gemelli 1. Studenti, docenti e amici raccontano l'Università Cattolica, Milano, Vita e Pensiero, 2003.
- N. Raponi, *Università Cattolica*, in *Dizionario storico del movimento cattolico in Italia*. *1860-1980*, F. Traniello e G. Campanini (diretto da), tomo I, 1, Torino, Marietti, 1981, pp. 264-272.
- Id., Francesco Olgiati. Cultura e spiritualità, in «Vita e Pensiero», LIVIII (1986), 5, pp. 364-365.
- S. Rogari, Santa Sede e fascismo dall'Aventino ai Patti Lateranensi, Bologna, Forni, 1977.
- G. Rumi, *Padre Gemelli e l'Università Cattolica*, Bologna, Il Mulino, 1972.
- Id., Milano cattolica nell'Italia unita, Milano, NED, 1983
- Id., Lombardia Guelfa. 1780-1980, Brescia, Morcelliana, 1988.
- G. Rumi A. Majo, *Il cardinal Schuster e il suo tempo*, Milano, Massimo, 1979.
- C. Stillitano (a cura di), *Il "Gemelli"*. *Dal sogno di un Francescano all'ospedale del futuro*, Milano, Vita e Pensiero, 2009
- P. Sverzellati, *Esili tracce per la storia dell'Università Cattolica del Sacro Cuore*, in «Aevum», LXXVIII (2003), 3, pp. 729-804.
- G. Vecchio, Francesco Olgiati e l'Azione Cattolica, Milano, Vita e Pensiero, 1986.
- P. Zerbi, Incontri, ideali e dibattiti di una lunga vita, Milano, Vita e Pensiero, 2004
- *Il Policlinico universitario Agostino Gemelli*, Roma, Facoltà di Medicina e chirurgia dell'Università Cattolica del Sacro Cuore, 1984.

Il policlinico universitario Agostino Gemelli 1964-2004: 40 anni al servizio della persona, Roma, Università Cattolica del Sacro Cuore, 2004.

L'Università Cattolica a 75 anni dalla fondazione. Riflessioni sul passato e prospettive per il futuro, Milano, Vita e Pensiero, 1998.

Lazzati alla guida della Gioventù cattolica milanese, Roma, AVE, 1998.

Monsignor Francesco Olgiati, Milano, Vita e Pensiero, 1962.

Monsignor Francesco Olgiati nel primo centenario della nascita. Atti del Convegno di studio su "Mons. Francesco Olgiati nel primo centenario della nascita" (Milano, Università Cattolica, 17 maggio 1986), Milano, Vita e Pensiero, 1986.

2. Scritti relativi a Giancarlo Brasca

- M. Agnes, *Giancarlo Brasca*, una storia da salvare, in «Vita e Pensiero», LXVII (1984), 4, pp. 79-84.
- F. Angelini (a cura di), *Giancarlo Brasca maestro e testimone della Regalità di Cristo*, Santa Severa, Tipografia Cooperate, 2004.
- S. Antoniazzi, *Quegli amici delle case minime*, in «Segni della diocesi di Milano», settembre 2000, pp. 64-65.
- R. Capomasi, Visse una luminosa esperienza cristiana, in «L'Osservatore Romano», 4 febbraio 1982, p.6.

Centro di formazione "Giancarlo Brasca", Giancarlo Brasca. Cristiano nella Chiesa e nella società contemporanea, Santa Severa, Tipografia Cooperate, 2000.

- Id., Giancarlo Brasca protagonista nel mondo cattolico, Santa Severa, Tipografia Cooperate, 2002.
- P. Cerocchi, *Un uomo che conosce molto bene il mondo*, in «Avvenire», 18 ottobre 1978, p. 8.
- B. Dabrowski, *Un laico impegnato: Giancarlo Brasca*, in «Collegamento», V (1983), 2, pp-26-30.
- G. De Fabiani, *Il grande amico italiano di Wojtyla offrì tutta la sua vita come un dono*, in «Il piccolo», LXXIII (1994), 6, pp. 28-29.

- M. Dutto, *Il Vangelo come scuola di vita*, in «Segni della diocesi di Milano», settembre 2000, pp. 63-64.
- C. D. Faroldi, *Giancarlo Brasca un apostolo del nostro tempo*, in «Diocesi di Milano. Terra ambrosiana», XX (1979), 6, pp. 305-308.
- A. Fiori, A Giancarlo Brasca, in «Medicina e morale», XXIX (1979), 1, pp. 5-6.
- E. Franceschini, *La sua barca ha gettato l'ancora in un mare senza rive*, in «Presenza dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», XI (1979), 1, pp. 28-29.
- G. Grampa, Giancarlo Brasca, un laico per il Vangelo, in «Avvenire», 16 dicembre 1980, p. 7.
- Id., Uno stile di probità culturale, in «L'Osservatore Romano», 24 gennaio 1985, p. 6.
- R. Grazzani, *Quando muore un cristiano*, in «Giovani amici dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», XII (1979), 3, pp. 8-14.
- D. Lanfranconi, Giancarlo Brasca: una consacrazione vissuta nella secolarità, in «L'Osservatore Romano», 24 gennaio 1985, p. 13.
- G. Lazzati, *Giancarlo Brasca*, in «Annuario dell'Università Cattolica del Sacro Cuore» anno accademico 1978/79, pp. 371-374.
- E. Manfredini, A servizio della Chiesa, in «Avvenire», 27 gennaio 1979, p. 15
- Id., Una preziosa eredità umana e spirituale, in «Avvenire», 27 gennaio 1979, p. 15.
- F. Monaco, *La sua vita fu "essere a disposizione"*, in «Presenza dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», XII (1980), 1, pp. 26-29.
- Id., Giancarlo Brasca: un laico di frontiera, in «Diocesi di Milano. Terra ambrosiana», XXX (1989), 2, pp. 48-50.
- Id., Giancarlo Brasca. L'uomo che sapeva dialogare con tutti, in «Segni della diocesi di Milano», settembre 2000, pp. 62-63.
- G. Morgante, *La scomparsa di Giancarlo Brasca*, in «L'Osservatore Romano», 26 gennaio 1979, p. 4.
- Id., *Protagonista di un "apostolato di frontiera"*, in «L'Osservatore Romano», 23 gennaio 1989, p. 3.
- R. Orfei, *Tappe di un'amicizia*, in «Presenza dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», X (1979), 1, p. 24
- Id., *Un'esistenza interamente dedicata all'Università Cattolica. Giancarlo Brasca*, in «Presenza dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», XI (1989), 1, pp. 23-25.

- V. Peri, *Un uomo di frontiera. Giancarlo Brasca nella testimonianza di un amico*, in «Testimoni nel mondo oggi: pagine di vita spirituale», XXVI (1979), 2. pp. 5-11.
- P. Poggio, *Il mio amico Karol*, in «Gente», 23 ottobre 1978, p. 20.
- E. Preziosi, *Un laico del Novecento: Giancarlo Brasca*, in «Diocesi di Milano. Terra ambrosiana», ILV (2004), 5, pp. 42-48.
- L. Ranelli, *Giancarlo Brasca, testimone di riconciliazione*, in «Presenza dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», XXV (1994), 4, pp. 10-11.
- M. Salticchioli, *Karol Wojtyla nemico della burocrazia*, in «Il Messaggero», 19 ottobre 1978, p. 6.

Università Cattolica del Sacro Cuore, *Giancarlo Brasca: nel XX anniversario della morte* (1979-1999), Milano, Vita e Pensiero, 1999.

- S. Zaninelli, *Brasca Giancarlo*, in *Dizionario storico del movimento cattolico in Italia 1860-1890*, F. Traniello e G. Campanini (diretto da), tomo III, 1, Torino, Marietti, 1984, pp. 127-128.
- P. Zerbi, Giancarlo Brasca testimone di Cristo, in «L'Osservatore Romano», 24 febbraio 1982, p. 7.

A ricordo di Giancarlo Brasca: direttore amministrativo della Università Cattolica del Sacro Cuore, Milano, Università Cattolica del Sacro Cuore, 1979.

Giancarlo Brasca protagonista di un'intensa stagione di impegno, in «L'Osservatore Romano», 7 dicembre 2001, p. 5.

In quella stanza d'ospedale al Gemelli, in «Presenza dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», XI (1979), 1, pp. 26-27.

Ricordo di Giancarlo Brasca a vent'anni dalla morte (1979-1999), in «Notiziario della comunità del personale dell'Università Cattolica del Sacro Cuore», LIV (1999), pp. 3-27.

Una povertà gioiosa e sorridente, in «L'Osservatore Romano», 23 gennaio 1989, p. 3.